

ne se convertit pas. Les hommes ne s'étant pas convertis, ils furent noyés dans les eaux du déluge. — Les exilés de Babylone sont dans une peine extrême. Dieu leur envoie Baruch, Daniel, Ezéchiel, pour les consoler. — Zorobabel et Josué sont en face de grandes difficultés pour la reconstruction du temple de Jérusalem. Deux prophètes, Aggée et Zacharie, leur sont envoyés pour les encourager. — La prédication des prophètes peut se résumer à ceci : pas d'idolâtrie; accomplissez fidèlement la loi de Moïse; vous avez fait alliance avec Dieu, observez les conditions de l'alliance. — Nous avons dit dès la première leçon que le Messie est le centre de l'histoire du peuple de Dieu. Le catéchisme nous dit en effet (No 94) : "Ceux qui vivaient avant l'Incarnation du Fils de Dieu ont pu se sauver par la foi au Rédempteur à venir." — Ce Rédempteur à venir, les prophètes eurent pour mission de le faire connaître d'avance. Et c'est cela qui entretenait la foi des anciens.

La vie de Notre-Seigneur peut être comparée à un immense tableau. Les prophètes ne donnent pas, chacun, une vue d'ensemble de la vie du Christ, mais chacun donne un ou plusieurs coups de pinceau. — Isaïe voit la Vierge qui conçoit, qui enfante; il voit l'enfant, il voit Emmanuel. Plus tard, Isaïe verra le Christ plongé dans l'opprobre, dans la douleur. — Michée le voit naître à Bethléem (V, 1). — Osée voit sa fuite en Egypte (XI, 1). — Zacharie voit son entrée triomphale à Jérusalem (IX, 9), etc., etc. — Le rôle des prophètes était grand, mais il était parfois bien pénible. Ainsi, par exemple, ce rôle fut dur pour Samuel devant Saül, pour Nathan devant David, pour Elie devant Achab, pour Isaïe devant Manassé, pour Jérémie devant les derniers rois de Juda.

*Leur nombre et leur profession.* — Les prophètes ont été nombreux : 73 peut-être. Saint Cyrille compte aussi 13 pro-

phétesses. — Il ont écrit. L'oeuvre de Dieu prenait les formes de n'importe quel médiateur, — Isaïe, Jérémie et Ezéchiel.

*Comment Dieu communiquait avec eux.* — Au cours du songe, au cours de la vision. Le prophète voyait une chose. — Isaïe voyait un mur, — Ezéchiel voyait dans d'autres circonstances cette parole, il l'écrit, c'est la vision directe de Dieu.

*Fin du ministère.* — Le ministère se termine avec Moïse, une chose remarquable, c'est celui qui vient, et il est le Seigneur : — "Voici qui est le prophète (le prophète), il préparera dans son temple l'alliance que vous désirez." (III, 1).

*Après Malachie.* — L'absence extérieure dans le pas à dire qu'il n'y a plus de prophéties. De là, les livres d'Esdras, de l'Ecclésiaste,